

ARAGÓN-INFO

13 SEPTIEMBRE 1.999-19 SEPTIEMBRE 1.999

NÚMERO 118

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo.

Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail csl@tao.ca

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://csl.tao.ca/rrll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

ANTIFASCISMO

Desalojado campamento de temporer@s.

Pese a que todo apuntaba que el campamento de temporer@s sito en los terrenos de un polígono industrial en las cercanías de La Almunia (Zaragoza) no iba a ser desalojado, seis agentes de la Guardia Civil de Tarazona (Zaragoza) se presentaron el domingo 12 a las siete de la mañana e hicieron efectiva la orden emitida por el Alcalde, Victoriano Herraiz. En total, fueron unas 60 las personas expulsadas cuando la campaña de recogida de fruta en la comarca tocaba a su fin. No obstante, l@s inmigrantes, en su mayoría portuguesas y portugueses se han desplazado a otro terreno cercano del mismo término municipal, donde han instalado otro campamento.

Heraldo de Aragón, El Periódico de Aragón y Agencia Efe, 14-9-99.

Grave agresión fascista.

Dos participantes en el Encuentro Anarco-Punk fueron salvajemente agredidos por un grupo de seis neonazis la madrugada entre el sábado y el domingo en el Pº Sagasta.

L@s dos jóvenes, procedentes de Reus (Tarragona), fueron increpad@s por el grupo de nazis y empezaron a huir de ellos a lo largo del Pº Sagasta siendo alcanzad@s frente al nº 52 (paradójicamente el punto donde se ubicaba la antigua Casa Okupada de la Paz) y fueron golpead@s repetidas veces resultando uno de ell@s con una rotura de nariz de la que tendrá que ser operado y con diversas contusiones.

Entre los nazis se hallaban los tres archiconocidos Skinete (Diego Martínez), Chabi (Francisco Javier Bueno) y Bernie (Bernardo Manivesa) que cuentan con numerosos antecedentes por hechos similares y que hasta el momento han salido bien librados.

Varios de estos nazis han sido vistos en la tienda de ropa "Riesgo", de efectos militares y ropa en general relacionada con la estética skin y militarista, que se va a abrir en Zaragoza en la c/Doctor Iranzo 61 (Bº de Las Fuentes) en la que también se ha visto a Sergio Real conocido skin nazi traficante de drogas residente en la c/Tiermas 22 del mismo barrio.

Aragón-Info, 19-9-99.

ANTIMILITARISMO

Gastos militares para ciclocalles.

Siguiendo la ruta que la Vuelta Ciclista desarrolla en su edición de 1.999, un convoy militar del glorioso Ejército español hizo su entrada en Zaragoza el miércoles. El ministerio de la guerra del Partido Popular aprovechó la expectación y emoción que despierta cada etapa de la espectacular Vuelta para *colarnos* el ejército profesional. Y es que, ya se sabe, entre *col* y *col*: *lechuga*.

El final de la décima etapa de la Vuelta tuvo lugar sobre las cinco y cuarto de la tarde en la vía Universitat. Allí, y antes de que acabara la jornada deportiva, la objeción a pedales se encontró con el convoy militar del crimen profesional para vestirle con el *maillot amarillo de la insumisión*.

Una decena de militantes del Colectivo de Objeción y Antimilitarismo y del colectivo *Pedalea* partieron de la calle Domingo Miral y se concentraron en una calle adyacente a la vía Universitat, donde estaba situada la recta de meta y el convoy, para acceder al lugar donde se publicitaba el Ejército y desplegar una parcarta y repartir octavillas en las que se explicaba el motivo de la protesta. Numerosos efectivos de la Policía

Nacional y antidisturbios del mismo cuerpo, concededores de lo que iba a tener lugar, pues este convoy es recibido de manera parecida en todos los finales de etapa, custodiaban *como se merecía* el tráiler del Ejército. En un momento dado, al advertir la presencia de l@s cicloantimilitaristas en la zona adyacente, procedieron a personarse en el lugar e identificar a todas las personas allí presentes y registrar sus mochilas. Éstas se vieron sorprendidas mientras decoraban su indumentaria para la ocasión. Como anéctoda, decir que otras dos personas que estaban por allí, no se sabe haciendo qué, resultaron también identificadas, cacheadas y detenidas.

Posteriormente, l@s allí concentrad@s se dirigieron a las inmediaciones del tráiler, en la recta de llegada, y repartieron numerosas octavillas a las personas asistentes. La gente, en general, mostró su apoyo a las reivindicaciones. Se desplegó una pancarta en la que se leía *más bicicletas, menos metralletas*.

Destacar también el nerviosismo con que los efectivos del Cuerpo Nacional de Policía han vivido la jornada.

Finalmente, l@s asistentes recogieron la pancarta y se marcharon.

El otro punto de la reivindicación, las ciclocalles, que podrían definirse como las calles de circulación preferente parcial o total de ciclistas, son el medio para empezar a introducir una nueva cultura del transporte en la ciudad, con nula contaminación, cómodo, práctico, autónomo, saludable y económico.

Es posible y urgente reconstruir nuestra ciudad con principios humanos, lógicos y de derecho, desobedecer a las fuerzas armadas, a las bocinas, al humo y al tráfico automovilístico y acabar con la dominación que el coche impone a toda la ciudad.

Es necesario hacer insumisión también al ejército contaminante del motor, que nuestro bolsillo, nuestra ciudad y, sobre todo, nuestro humor, enseguida nos lo agradecerán.

¡¡Porque la bici también es insumisa, no hagas de la muerte tu profesión, para que los gastos militares se dediquen a necesidades sociales!!

Colectivo de Objeción y Antimilitarismo y Pedalea, 15-9-99.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

Concentración contra la represión en Timor Oriental.

Ante la situación de violencia que vive el pueblo de Timor Oriental desde la invasión indonesia hace veinticinco años con matanzas indiscriminadas y graves violaciones de los derechos humanos y que en los últimos días, a raíz de la expresión de la voluntad del pueblo timorense de constituir un estado independiente, ha alcanzado niveles de genocidio, el Comité de Solidaridad Internacionalista de Zaragoza convocó una concentración en la céntrica plaza de España de Zaragoza, a la que acudieron unas 300 personas. En la acción se exhibió una pancarta contra la venta de armas españolas a Indonesia y contra el genocidio en Timor. A la convocatoria de adhirieron los partidos políticos Izquierda Unida y Chunta Aragonesista, así como el Movimiento por la Paz, el Desarme y la Libertad, organización afín al Partido Socialista Obrero Español y, por lo tanto, partidaria de las intervenciones armadas como método para resolver conflictos, que intentó monopolizar la acción de cara a los medios de comunicación.

Aragón-Info y El Periódico de Aragón, 13-9-99.

MOVIMIENTO ANARCO-PUNK

Se celebró el Encuentro Anarco-Punk de Zaragoza.

No menos de 60 personas procedentes de todo el Estado español y de algún otro (entre ellos México y Argentina) participaron en las diferentes actividades celebradas al amparo del Encuentro Anarco-Punk de Zaragoza. Durante el fin de semana se celebraron interesantes debates, comidas y un concierto el sábado en el Centro Social Libertario, con la participación de Sin Dios y una asistencia de casi 150 personas. El Encuentro ha sido organizado por el Colectivo de Resistencia Anarco-Punk de Zaragoza, con la colaboración de todos los centros sociales y de la Confederación Nacional del Trabajo, en cuyos locales amenazados de desalojo pernoctaron la mayor parte de l@s participantes.

Aragón-Info, 19-9-99.

ECOLOGÍA

Manifestación en Francia contra el túnel y la autovía de Somport.

Varias decenas de personas bloquearon en las cercanías de Bedous los accesos a las obras de construcción de una carretera que atravesará la frontera hispano-francesa por el túnel de Somport (Uesca), según informó la gendarmería, que no intervino para reprimir la protesta. Las obras del desvío de Bedous comenzaron el

pasado martes 7 y la movilización fue convocada por organizaciones ecologistas, sociales, agrícolas y de comerciantes del valle de Aspé para rechazar el paso continuo de camiones previsto una vez que acaben los trabajos. Según un comunicado emitido por Greenpeace, el proyecto es ecológica y económicamente insensato y acabará con uno de los valles mejor conservados del Pirineo francés.
Agencia Efe, 13-9-99.

Preguntan por una campaña favorable a Yesa.

El presidente de Chunta Aragonesista, Bizén Fuster, presentó una pregunta en las Cortes de Aragón referida a la procedencia de los fondos públicos que financiaron una campaña a favor del recrecimiento del embalse de Yesa en la ciudad de Zaragoza. Fuster ha pedido al Gobierno de Aragón que explique su participación en la campaña promovida por la empresa *Aguas de la Cuenca del Ebro* con intención de manipular a la opinión pública zaragozana. La campaña costó 65 millones de pesetas, en parte aportados por el anterior ejecutivo aragonés. De paso, Fuster también se refirió a otra idea similar puesta en práctica por *I@s* regantes del Canal de Aragón y Catalunya contra el Ayuntamiento de Santaliestra (Uesca), que lucha contra el proyecto de embalse en las cercanías de la población, y que cuenta con el apoyo unánime de la población.
El Periódico de Aragón, 16-9-99.

La iniciativa popular sobre energías renovables será debatida.

La Comisión Promotora de la Iniciativa Legislativa Popular de Promoción del Ahorro Energético y Desarrollo de las Energías Renovables se reunió con el Presidente de las Cortes de Aragón, José María Mur, para pedirle que acelere la tramitación de la propuesta que, al parecer, se debatirá a finales de octubre. La propuesta, de marcado carácter antinuclear, fue respaldada por la firma de 37.000 personas. Los colectivos proponentes, Greenpeace, Comisiones Obreras, la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, Ecologistas en Acción y la Fundación *Ecología y Desarrollo*, han valorado positivamente la actitud del Presidente e intentarán dialogar con los grupos parlamentarios para evitar que la propuesta sea descafeinada mediante enmiendas aunque, en principio, ya ha habido un acercamiento de posiciones con el Partido Socialista Obrero Español y el Partido Aragonés.
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 16-9-99.

Ecologistas en Acción se opone a la ampliación del refugio de Góriz en el Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido.

Ante el proyecto de ampliación del refugio de Góriz situado en pleno corazón del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido, que será estudiado próximamente en la reunión de la Comisión Mixta de este Parque Nacional, Ecologistas en Acción manifiesta su total oposición a que dicho refugio se convierta, como al parecer pretende la Federación Aragonesa de Montañismo, en un hotel de alta montaña, con un evidente impacto ambiental.

La Federación Aragonesa de Montañismo pretende ampliar el refugio de montaña de Góriz, situado en el Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido, lo que supondría casi triplicar la superficie edificada, incrementar la altura del edificio pasando de dos plantas existentes actualmente a tres, y la instalación de una minicentral hidroeléctrica en el barranco de Góriz. Con dicho proyecto se pretende ampliar a 84 las plazas del refugio, pero incrementando la calidad de los servicios (inodoros, duchas, lavabos y armarios), mediante la instalación de habitaciones con unos niveles de comodidad totalmente innecesarios en un refugio de montaña. Este proyecto, que se discutirá, y posiblemente aprobará, en la reunión de la Comisión Mixta del Parque Nacional es considerado por Ecologistas en Acción como un intento de convertir este refugio en un hotel de alta montaña que potencie el turismo de montaña dando rienda suelta a la demanda existente.

Ecologistas en Acción considera que teniendo en cuenta que se trata de un espacio natural de alta montaña dotado de la máxima figura de protección, parque nacional, no se puede dar rienda suelta a la demanda turística existente mediante la creación de nuevos servicios y facilidades, ya que ello acarrearía serios problemas para la conservación de la zona. Por el contrario, Ecologistas en Acción considera imprescindible que se regule la demanda existente, diversificando la oferta, aumentando los estímulos para visitar otras zonas, logrando un descenso de la intensidad del impacto sobre el medio natural. Por ello, esta organización ecologista considera que la ampliación en superficie y planta del refugio de Góriz, la instalación de una minicentral hidroeléctrica en el barranco aldeaño y la mejora sustancial de una serie de servicios dados a *I@s* visitantes del Parque en pleno corazón del espacio protegido son actuaciones totalmente incompatibles con los fines y la filosofía que rige la creación, el funcionamiento, la gestión y el futuro de los parques nacionales en el Estado español.

Ecologistas en Acción, 17-9-99.

Los grupos ecologistas aragoneses solicitan a las Cortes de Aragón que se pronuncien sobre la conservación de Monegros.

Los grupos ecologistas aragoneses Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR), Ecologistas en Acción, Sociedad Entomológica Aragonesa (S.E.A.) y Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.) solicitaron a las Cortes de Aragón que estudien el caso y se pronuncien sobre la conservación de los Monegros. Con esta demanda pretenden que el debate público se traslade al foro político e institucional con el fin de que se conozcan todas las posturas existentes, y los estudios realizados sobre la biodiversidad de esa comarca.

El viernes llevaron su escrito de solicitud al registro de las Cortes de Aragón e hicieron entrega del mismo a todos los grupos parlamentarios.

Los grupos ecologistas y naturalistas se proponen acelerar el debate para conseguir una solución que haga compatible la conservación medioambiental y el desarrollo agrícola y abogan por la creación de una comisión especial que escuche a todas las partes, includ@s_cientific@s y afectad@s por los embalses necesarios para poner en marcha el regadío.

Ecologistas en Acción y Heraldo de Aragón, 17-9-99.

Archivada la denuncia ecologista contra una empresa.

La Audiencia Provincial de Uesca ha archivado una denuncia contra la empresa *Daphne*, radicada en la localidad de Monzón, por un delito contra los recursos naturales y el medio ambiente. La actuación judicial fue emprendida por la Agrupación de Pescadores de Aragón y Ecologistas en Acción-Valle del Cinca, que acusaban a la empresa de insuficiencias en el sistema de depuración de sus desechos líquidos y de realizar vertidos intermitentes de sustancias contaminantes al río Cinca.

Heraldo de Aragón, 17-9-99.

Rechazan implicación en sabotajes a empresas madereras.

Las asociaciones ecologistas FAPAS, ADEPA, Sociedad Española de Ornitología y Asociación Naturalista de Aragón afirmaron en un comunicado que siempre recurren a medios legales y a medidas pacíficas para intentar salvar el entorno natural, y negaron haber empleado amenazas o coacciones en el valle pirenaico de Echo. Este rechazo se produce después de conocerse varios sabotajes contra empresas madereras de la zona que han causado cuantiosos daños económicos a las mismas. No obstante, los grupos ecologistas reiteraron su oposición a las talas ilegales en zonas protegidas que se producen en el valle.

Heraldo de Aragón, 17-9-99.

Reivindican el Camino de Santiago que inundará el pantano de Yesa.

Siete jóvenes de Sabiñánigo (Huesca) se hallan realizando el Camino de Santiago en bici para denunciar la barbaridad que supone el recrecimiento de un embalse que inundará 22 kilómetros de la ruta jacobea a paso por el valle de la Jacetania.

Los jóvenes harán todo el recorrido con camisetas alusivas al tema y distribuirán por todos los albergues y lugares que visiten octavillas y pegatinas alusivas al tema con lemas contra el recrecimiento del pantano de Yesa y por la dignidad de la montaña.

Se da la circunstancia de que el Gobierno Aragonés que tanto se enerva por el expolio de patrimonio cultural y religioso de A Franxa por parte de la iglesia catalana apoya la inundación de la ruta románica que afectará también a otras valiosas construcciones de la zona.

Aragón-Info y Heraldo de Aragón, 18-9-99.

Presentan acto reivindicativo contra la línea de alta tensión.

La Plataforma Unitaria contra la Línea Eléctrica Graus-Sallente ha organizado para el próximo fin de semana un acto reivindicativo en la localidad oscense de Fonz. Las acciones de protesta contra el tendido de alta tensión tendrán lugar el sábado 25, y consistirán en charlas y debates sobre los peligros medioambientales y sanitarios de estas infraestructuras, culminadas con un concierto para el que se anuncia la presencia de José Antonio Labordeta, Antonio Abad, Arturo Portoles, la Asociación de Gaiter@s de Aragón y los grupos Propiedad Privada, A Cadera Coixa y Tirurirus Free, con el que se pretende obtener recursos económicos para seguir luchando contra la línea eléctrica. La Plataforma pretende aprobar un texto conjunto en todos los municipios afectados por el proyecto de Red Eléctrica Española. El 80% de la Graus-Sallente tiene como base la ya descartada línea Aragón-Cazaril, rechazada por el Estado francés. L@s_afectad@s han presentado un recurso de alzada y varias alegaciones al proyecto que, actualmente, tramita la Dirección General de Energía del Ministerio de Industria.

Heraldo de Aragón, 18-9-99.

Concentración contra la agresión a Canal Roya y Canal de Izas.

Más de 300 personas se concentraron este fin de semana en Canfrán (Uesca) para reivindicar un parque natural que proteja el macizo del Anayet y los valles de Canal Roya y Canal de Izas. La acampada prevista por varias federaciones y grupos deportivos y colectivos ecologistas y sociales hubo de suspenderse por la intensa lluvia. L@s participantes denunciaron el peligro que corren los elementos geomorfológicos glaciares, la diversidad biológica, reconocida por la propia Diputación General de Aragón, y el complejo megalítico prehistórico que se localizan en la zona si finalmente se lleva a cabo el proyecto de conectar las estaciones de esquí de Astún y Formigal a través de dichos parajes para favorecer la celebración de unas olimpiadas de invierno en Chaca. Según el manifiesto entregado al Alcalde de Canfrán, Víctor López, tales maniobras sólo esconden intereses inmobiliarios especulativos.

El Periódico de Aragón y Agencia Efe, 19-9-99.

EDUCACIÓN

El Gobierno de Aragón sólo cobrará la mitad del comedor escolar en septiembre.

Después de mantener una reunión con la Federación de Asociaciones de Madres y Padres de [Alumn@s](#) de Aragón con la consejería de Educación del Gobierno de Aragón, ésta última decidió atender las reivindicaciones de la primera y accedió a rebajar a la mitad el precio del servicio de comedor escolar en los colegios públicos. En concreto, madres y padres pagarán 4.096 pesetas, frente a las 8.700 pesetas previstas en un principio. Los comedores abrieron el martes 14, por lo que durante la mitad del mes el servicio no se ofreció.

El Periódico de Aragón, 13-9-99.

LABORAL

Opel cancela el expediente de regulación de empleo en Figueruelas.

La dirección de la multinacional automovilística *Opel-España* decidió cancelar los cinco días restantes del expediente de regulación de empleo presentado hace unos meses para la casi totalidad de la plantilla de su factoría de Figueruelas (Zaragoza), que en principio iban a ser los días 13, 14 y 15 de octubre y 7 y 8 de diciembre. La empresa, que también acordó pedir el traslado de otros cinco días para los que todavía no hay fecha al primer semestre del año 2.000, se basa en el importante incremento de sus ventas. El comité de empresa recibió la noticia con reservas y el sindicato Comisiones Obreras se mostró indignado por lo que parece una demostración de prepotencia a la hora de aplicar y anular el expediente al libre albedrío de la multinacional. Otras empresas auxiliares de Opel, como *Lear Corporation, Asientos Majosa, Allied Signal, Sommer Allibert, Lunke, Bosal e Insonorizantes Pelzer* también han retirado el expediente de regulación de empleo aparejado a la reducción de la actividad de la multinacional.

Heraldo de Aragón y Europa Press, 15-9-99.

Protesta ante el Banco Popular.

Medio centenar de personas se concentraron ante la oficina principal del Banco Popular en Zaragoza para exigir la readmisión de un trabajador despedido en Bizkaia. Según informó Comisiones Obreras, el trabajador fue despedido porque su madre dio de baja un fondo de inversión del que era titular junto a su esposo fallecido. El sindicato calificó la actuación de *política disciplinaria abusiva y desproporcionada*, y afirmó que genera miedo entre el personal.

Heraldo de Aragón y Agencia Efe, 15-9-99.

Paro en RENFE, y abusivos servicios mínimos.

La huelga convocada por la Confederación General del Trabajo, Comisiones Obreras y el Sindicato de Maquinistas en la empresa nacional de ferrocarriles *RENFE* entre las 6 de la mañana del día 17 y las siete de la mañana del día 18 estuvo presidida por los abusivos servicios mínimos decretados por el Ministerio de Fomento, de hasta un 70% del personal. Los sindicatos convocantes evaluaron el seguimiento en todo el Estado en un 90% entre el personal libre de los dichos mínimos. En Aragón, se suprimieron 15 de 36 trenes de largo recorrido y 16 de 43 regionales. Los sindicatos también afirmaron que esta huelga es la continuación de las movilizaciones iniciadas en julio en defensa del carácter público del servicio ferroviario y de la inversión en otros sectores aparte del tren de alta velocidad, de unas condiciones dignas de trabajo y de la revisión de las primas en función de la productividad.

Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 18-9-99.

Huelga de repartidoras y repartidores autonom@s de Panrico.

L@s repartidoras y repartidores [autonom@s](#) de la empresa de repostería *Panrico* se encuentran en huelga desde el pasado 10 de septiembre. En Zaragoza, el paro afecta a un colectivo de 103 personas, según la Confederación General del Trabajo, en lucha por la equiparación de sus condiciones económicas con las de las plantas de Madrid y Barcelona. La fábrica zaragozana ha debido suspender su producción y amenaza con presentar un expediente de regulación de empleo entre sus [propi@s](#) trabajadoras y trabajadores. Repartidoras y repartidores mantienen concentraciones permanentes frente a la fábrica para evitar que salgan los productos, lo que ha provocado algún enfrentamiento con la Policía Nacional, que también mantiene un fuerte contingente, sobre todo a las horas punta.

El Periódico de Aragón, 17-9-99.

Concentración de trabajadoras y trabajadores de Adidas.

Trabajadoras y trabajadores de las plantas de Zaragoza y Caspe, una localidad zaragozana, de la empresa de material deportiva *Adidas* se concentraron en la glorieta Sasera de la capital para exigir de la dirección la firma de un convenio colectivo, que se ha retrasado ya nueve meses. L@s trabajadoras y trabajadores pretenden reducir la temporalidad y la jornada y aumentar sus salarios. La protesta también fue dirigida hacia las empresas de trabajo temporal.

Heraldo de Aragón, El Periódico de Aragón y Colpisa, 18-9-99.

MOVIMIENTO VECINAL

La Plataforma en defensa del ferrocarril en Teruel denuncia incumplimientos.

La Plataforma para la Defensa del Ferrocarril en Teruel denunció tras una reunión el retraso e incumplimiento de los convenios firmados entre la empresa estatal de transporte ferroviario *RENFE* y la Diputación General de Aragón (D.G.A.). La Plataforma señaló como ejemplos los plazos de ejecución de la rehabilitación de la vía entre Teruel y Zaragoza, la falta de aplicación de los fondos aportados por la D.G.A. para estas obras y la necesidad pendiente de adecuar los servicios regionales a la demanda de [l@s usuari@s](#). La Plataforma se reunirá próximamente con el nuevo consejero de Obras Públicas del Gobierno de Aragón, Javier Velasco, para exponerle estas denuncias.

Heraldo de Aragón, 14-9-99.

Vecin@s de Delicias celebraron una asamblea para tratar el problema de la contaminación acústica durante las fiestas del barrio.

La Asociación de Vecin@s *Manuel Viola* del zaragozano barrio de Delicias convocó una asamblea ciudadana para tratar la problemática de la contaminación acústica durante las fiestas del barrio, por la que se recibieron un gran número de quejas.

En concreto, hay registrada una medición de un día entre semana, a las dos de la madrugada, de 49 decibelios dentro de una casa, siendo el máximo registro permitido de 30 decibelios. La principal causa de los ruidos y las quejas de [l@s vecin@s](#) parece ser una discoteca móvil que fue autorizada en su día por el concejal Antonio Suárez. Ante esta situación, la Asociación de Vecin@s *Manuel Viola* decidió convocar una asamblea, a la que fueron invitadas todas las partes implicadas (vecin@s, comisión de fiestas y el propio Antonio Suárez), para tratar el asunto y estudiar las medidas a tomar.

Las quejas llegaron a la asociación por medio del servicio de recepción y tramitación de denuncias ciudadanas con el que ésta cuenta.

L@s vecin@s han constituido una comisión de seguimiento del asunto para intentar evitar que situaciones tales se vuelvan a repetir y para que se depuren las responsabilidades. El nuevo concejal de Servicios Públicos, Pedro Jato, afirmó que en los permisos concedidos para las fiestas no figuraba la discoteca móvil y que a partir de ahora se pedirá que se especifiquen este tipo de instalaciones.

Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y El Periódico de Aragón, 15-9-99.

Primer contacto del nuevo consejero de Obras Públicas con la problemática de la carretera de Logroño.

El consejero de Obras Públicas del Gobierno de Aragón, Javier Velasco, y el presidente de la Asociación de Vecin@s *Miguel Servet* del barrio rural zaragozano de Monzalbarba, Joaquín Tiestos, se reunieron para abordar la problemática de la polémica entrada a Zaragoza desde la carretera de Logroño. Tiestos explicó otra vez que existen vallas sin iluminar en las obras de construcción del tercer carril, y se refirió a los ya

antiguos problemas del acceso a su barrio y de la inexistente y reivindicada conexión con la autopista A-68. Tras el encuentro, Tiestos señaló que encuentra mejor disposición en el actual consejero que en su predecesor.

Heraldo de Aragón, 15-9-99.

La Asociación de Vecin@s de San José organiza el primer ciclo de cine de barrio.

Con el título de *Nuestras culturas, nuestro futuro*, el viernes comenzó el primer ciclo de cine del barrio de San José, que organiza la Asociación de Vecin@s. Con él, lo que intenta la Asociación es acercarse a otras culturas y conocer la cara humana de las migraciones, con el cine como instrumento, en un momento en el que es imposible imaginar una ciudad o barrio del futuro formado por personas de una misma raza o procedencia.

El programa contempla tres proyecciones (los viernes 17 y 24 de septiembre y el 1 de octubre), que abordan cuestiones como las emigraciones o la interculturalidad. Los filmes en cuestión son *La otra América* (Francia, Reino Unido, Alemania, Grecia), *Mississippi Masala* (Estados Unidos) y *El sabor de las cerezas* (Irán). La entrada en las tres sesiones es libre.

Este primer ciclo se desarrollará íntegramente en el centro cultural *Teodoro Sánchez*, que se encuentra en la plaza Mayor del barrio de San José.

Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, 17-9-99.

Piden a la Diputación General de Aragón un estudio alternativo sobre la autovía Sagunt-Somport.

La Coordinadora *Autovía por Daroca* ha anunciado su intención de solicitar la elaboración de un nuevo estudio que demuestre las ventajas que para la comarca de Daroca (Zaragoza) supondría el acercamiento del trazado del tramo entre Teruel y Zaragoza de la autovía Sagunt-Somport, si ello fuera necesario. La Coordinadora se reunirá el martes 21 con el consejero de Obras Públicas del Gobierno de Aragón, Javier Velasco, de quien pretender recabar apoyos para mostrar una postura unánime y firme ante el Ministerio de Fomento.

Agencia Efe, 17-9-99.

Plantean problemas en Torrero.

Octavio López, concejal de Participación Ciudadana del Ayuntamiento de Zaragoza, se reunió con Cristina Monge, representante de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y de la Coordinadora *Torrero-Venecia-La Paz*, y se comprometió a evaluar el impacto que las obras en la vía Pignatelli están teniendo sobre el vecindario. López se desmarcó de las obras que, según él, realiza la empresa *Aguas de la Cuenca del Ebro* por cuenta de la Confederación Hidrográfica del Ebro. Para la Coordinadora estas obras se están realizando sin ninguna planificación ni preocupación por las molestias a [l@s vecin@s](#). Monge también planteó soluciones alternativas al proyecto municipal de derribar casas habitadas para conseguir más espacio público en los barrios de Delicias, Torrero y San José. La Federación de Barrios ha previsto alternativas que no contemplarían la demolición de casas habitadas y sí la utilización de suelo público disponible en abundancia, como el actualmente ocupado por la cárcel.

Heraldo de Aragón, 17-9-99.

Finaliza la reforma de los disputados locales de la Asociación de Vecin@s de La Paz.

A pesar de quedar detalles pendientes, la Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de La Paz podrá contar con locales reformados y adaptados a las normativas de edificación y contra incendios a partir del 1 de octubre, fecha en la que dan comienzo sus actividades normales. El presidente, José Antonio Basanta, mostró su satisfacción, a pesar del mes de retraso en las obras, aunque pidió la adecuación de los accesos al local por la calle Oviedo, que presentan un aspecto muy deteriorado, y la limpieza del parque próximo al centro de salud del barrio, que padece un completo abandono. Es necesario recordar que el año pasado el Ayuntamiento cambió la cerradura de los locales de la Asociación sin previo aviso y que [l@s vecin@s](#), tras acceder al edificio, mantuvieron un encierro de un mes hasta que les fueron entregadas las nuevas llaves.

Heraldo de Aragón, 18-9-99.

Se celebra la XVII Bajada del Canal Imperial de Aragón.

El miércoles se presentó a los medios de comunicación la XVII edición de la popular Bajada del Canal, que se celebró el domingo, desde las diez de la mañana. Como en los años anteriores, la organización de esta particular regata corrió a cargo de la Coordinadora *Torrero-Venecia-La Paz*, con la colaboración de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza.

La rueda de prensa de presentación de la Bajada se llevó a cabo en la sede de la Federación de Barrios y en ella tomaron parte Mariano Mérida y Chema Gregorio, miembros de la Coordinadora *Torrero-Venecia-La Paz*.

A pesar de la intensa lluvia, el domingo por la mañana se celebró la Bajada del Canal, con la participación de unas 20 embarcaciones jaleadas a lo largo del recorrido por numerosos vecin@s. La jornada finalizó con una comida en el parque de La Paz. Chema Gregorio, portavoz de la Coordinadora *Torrero-Venecia-La Paz*, organizadora del evento, criticó la actitud del Partido Popular, en el gobierno municipal, afirmando que dicha formación tiene una inquina especial hacia el barrio de Torrero, y reclamó una actitud más dialogante. La Coordinadora reconoció que las obras emprendidas en el entorno del Canal responden a reclamaciones vecinales, pero las calificó de parches, ya que no se enmarcan en un plan de actuación global. Por ello, [l@s vecin@s](#) reclamaron dicho plan y la extensión de las actuaciones hacia el barrio de San José, de forma que las riberas del Canal se transformen en un parque lineal. A pesar de haber perdido la batalla para alejar el tercer cinturón de ronda de los pinares de Venecia, las asociaciones vecinales de la zona luchan contra las nuevas amenazas que se ciernen sobre la zona, como el desdoblamiento de la carretera de Cuarte que, en palabras de Gregorio, supondrán su muerte definitiva.

Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y El Periódico de Aragón, 19-9-99.

CONVOCATORIAS

NUESTRAS CULTURAS, NUESTRO FUTURO PRIMER CICLO DE CINE DEL BARRIO DE SAN JOSÉ

24 de septiembre: Mississippi Masala (Estados Unidos).

1 de octubre: El sabor de las cerezas (Irán).

La entrada es libre.

Este ciclo se desarrollará en el centro cultural Teodoro Sánchez, que se encuentra en la plaza Mayor del barrio de San José, a partir de las 20'30 horas.

ASOCIACIÓN DE VECIN@S DE SAN JOSÉ

JORNADAS CONTRAINFORMATIVAS ELL@S DAN SU VERSIÓN, NOSOTR@S SUBVERSIÓN

Sábado 25 de septiembre, 19hs. Charla "Contra la Televisión".

Por el Grupo Amor y Rabia de Valladolid.

Todos los actos en el CSL (C/Coso 186, bajos).

AGRUPACIÓN ANARQUISTA EL BÚHO

JUICIO CONTRA ACTIVISTAS DE LA CONFEDERACIÓN GENERAL DEL TRABAJO SOLIDARI@S CON CHIAPAS

El asesinato de 45 indígenas en Acteal (22 de diciembre de 1.997) levantó una oleada de protestas y denuncias en numerosos países.

En Madrid, 4 días después de la masacre, activistas de la Confederación General del Trabajo, llevaron la protesta hasta la Embajada mexicana. Dos de ellos de Zaragoza, en actitud no violenta, treparon por la fachada hasta el último piso, se ataron a un balcón, desplegaron una pancarta y se rociaron de sangre.

Con este gesto denunciaban la implicación del Gobierno mexicano en la matanza y su complicidad en la creación, financiamiento y adiestramiento de los grupos paramilitares, ejecutores del crimen.

Los activistas encaramados al balcón fueron objeto de insultos, amenazas y agresiones de funcionari@s de la Embajada y policías antidisturbios. Luego fueron detenidos y procesados por la vía penal.

El próximo día 27 de septiembre, a las 10 de la mañana y en los juzgados de la plaza Castilla de Madrid, serán procesados bajo la acusación de *supuestos daños al edificio consular*, que ellos no cometieron. La Fiscalía les demanda 1.500.000 pesetas en multas e indemnizaciones, o prisión sustitutoria de un año.

A casi dos años de la matanza de Acteal, el caso corre el riesgo de ser cerrado en falso. Sólo se ha juzgado a algunos de los paramilitares encausados, aunque no a los verdaderos inductores, todos ellos vinculados al gubernamental Partido Revolucionario Institucional.

La investigación implica a civiles armados como ejecutores y a policías como cómplices de éstos. Pero los responsables intelectuales de la masacre, miembros del Gobierno de Chiapas, altos cargos de Ejército y policía, y secretarios del Gobierno Federal permanecen en la sombra.

Tras la reciente aprobación de una *Ley de Amnistía*, quedará garantizada la impunidad de los implicados. Las demandas indígenas de justicia solo obtienen como respuesta la guerra.

El hostigamiento militar a las comunidades que luchan por la autonomía indígena no tiene tregua. Roberto Albores, máscara del más brutal caciquismo chiapaneco, sabe que sus días como gobernador están contados e instiga una intervención militar de exterminio de l@s zapatistas como último recurso para conservar el poder. En esta estrategia conspira, hombro con hombro, con el presidente Zedillo. Éste maneja con soltura la retórica del *diálogo*, mientras camina sin titubeos hacia la guerra total. Derechos humanos, Constitución mexicana o Ley Federal para el Diálogo con el Ejército Zapatista de Liberación Nacional han sido violadas hasta la náusea por el *mal gobierno*.

Nadie escapa de esta espiral de violencia. Tampoco las observadoras y los observadores extranjero@s presentes en la zona de conflicto. Perseguido@s continuamente como incómodo@s testigos del crimen y la impunidad. Cientos de ell@s han sido deportado@s del país. Algun@s han sufrido en persona las agresiones de paramilitares y grupos de choque priistas.

La solidaridad con la causa indígena de Chiapas hace necesaria esa otra solidaridad con l@s internacionalistas que, de una u otra forma, defienden los derechos de estos pueblos.

¡¡JUSTICIA PARA L@S INDÍGENAS ASESINAD@S EN ACTEAL!! ¿¿CASTIGO A LOS EJECUTORES Y RESPONSABLES DE CIENTOS DE CRÍMENES CONTRA LAS COMUNIDADES INDÍGENAS!! ¡¡ABSOLUCIÓN DE LOS ACTIVISTAS IMPLICADOS EN EL JUICIO DE LA EMBAJADA MEXICANA EN MADRID!! ¡¡POR UNA PAZ JUSTA Y DIGNA PARA CHIAPAS. DESMILITARIZACIÓN DE LA ZONA DE CONFLICTO. DISOLUCIÓN DE GRUPOS PARAMILIARES. CUMPLIMIENTO DE LOS ACUERDOS DE SAN ANDRÉS!!

Por todo esto, para el próximo día 27 de septiembre a las 9'30 de la mañana se convoca un acto de carácter pacífico ante las puertas de los juzgados de plaza Castilla, en Madrid, para pedir la absolución de los procesados y denunciar la situación actual en Chiapas, además de seguir recordando la matanza de Acteal y la impunidad reinante para sus causantes. Así mismo, tras finalizar dicho juicio y caso de que asistamos a la cita un número considerable de compañer@s, desde allí aprovecharemos para volver a visitar y *saludar* a la Embajada de México en Madrid (carrera de San Jerónimo, 46). Por otra parte, a quienes no puedan estar presentes se les invita a que durante todo ese día se comuniquen con la mencionada Embajada (e-mail: enbamex@mad.servicom.es, fax 91-4202292, teléfono 91-3694781), a fin de indicarles *con suma educación* idénticos propósitos, denuncias y recordatorios que la acción citada. Y, por último, para antes y durante, de cara a la opinión pública y medios de comunicación (a quienes se convocará a una rueda de prensa ese día), se distribuirá un dossier informático firmado y el manifiesto anterior firmado por todos aquellos colectivos y organizaciones que así lo quieran y lo comuniquen con la suficiente antelación (fax 91-4453132, e-mail spcc.cgt@cgt.es).

**CONFEDERACIÓN GENERAL DEL TRABAJO-COMISIÓN CONFEDERAL DE SOLIDARIDAD
CON CHIAPAS**

FIESTAS ALTERNATIVAS EN OCTUBRE EL CENTRO SOCIAL LIBERTARIO (Coso 186)

Muerte a la Pilarica. Viva la Anarquía

Sábado 2, 20hs. Concierto metal extremo con Between the Frost y Argar

Domingo 3, 17hs. Café presentación El Acratador nº 66 y Al Abordaje nº 27

Lunes 4, 20hs. Mural contra la especulación urbana en el Bº de la Madalena

Martes 5, 20hs. Cine contra el Control Social "Enemigo Público"

Miércoles 6, 19hs. Charla-debate: "Contra la Democracia... Anarquía"

Jueves 7, 20hs. Cine, sociedad de masas o sociedad de individuos "Antz"

Viernes 8, 20hs. Concierto Anarko-punk con Persecución, Tierra Perdida y Asto Pituk.

Sábado 9, 15hs. Comedor Popular

20hs. Concierto con Monaguillos sin Fronteras y Skaparrapid

Domingo 10, 15hs. Comedor Popular

20hs. Concierto HXC con Necesidad de Luchar y Happy Meals

Lunes 11, 15hs. Comedor Popular

Martes 12, 15hs. Comedor Popular

21hs. Mani contra la Raza y el Patriotismo en la Pza. Ex-Paña

A lo largo de las semanas se irán incorporando más actos

ALIMÉNTATE EN LOS CENTROS SOCIALES

Comidas de apoyo a los proyectos de los espacios liberados.

Centro Social Libertario.

c/Coso 186, bajos.

Todos los sábados comida vegana a las 15hs.
Centro Social Revolucionario L'Almozara.
c/Padre Landa nº 6, bajos.
Todos los domingos comida vejeta y omnívora a las 15hs.